

# Barrick iniciará nuevos sondeos en la cordillera de Alto del Carmen

**MINERÍA.** Multinacional canadiense busca realizar estudios geológicos en la zona de Pascua Lama con el fin de desarrollar un proyecto nuevo y diferente: "El Alto".

Ignacio Javier Torres  
 ignacio.torres@diarioatacama.cl

**A** cinco años de que se determinara el cierre definitivo del proyecto minero Pascua Lama, en la cordillera de la comuna de Alto del Carmen, la minera canadiense Barrick intentará desarrollar una nueva iniciativa de explotación en una zona cercana al fallido proyecto, para la cual iniciará nuevas exploraciones en terreno.

"Estamos comenzando un proceso de participación ciudadana en la comuna de Alto del Carmen para informar a toda la ciudadanía de que vamos a ingresar al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental una Declaración de Impacto Ambiental para evaluar un proyecto que se llama 'El Alto', que tiene por objeto hacer ciertos sondeos para evaluar los recursos mineros, metalúrgicos que se encuentran en la zona del proyecto", informó Francisco Salas, gerente de Relaciones Comunitarias de Barrick Chile.

## DETALLES DEL PROYECTO

En concreto, la empresa busca desarrollar una serie de sondeos en la zona para actualizar la información disponible del sector, pues las últimas exploraciones en terreno se hicieron hace unas dos décadas atrás.

"Esa zona se estudió, pero han cambiado las tecnologías, ha cambiado la forma de procesar el mineral, ha cambiado la forma de obtener esos recursos. Entonces, hoy día lo que nosotros tenemos es un estudio de gabinete, un estudio de escritorio donde hay información que necesita ser contrastada en el terreno, en el territorio con información de sondeo", detalló Salas.

Así, Barrick busca realizar 62 sondeos en dos temporadas de verano, los que se reali-



A LA PAR DEL CIERRE DEL PROYECTO PASCUA, BARRICK ESPERA INICIAR EXPLORACIONES PARA EL DESARROLLO DE OTRO PROYECTO MINERO.

zarán en 43 plataformas y caminos ya existentes en la montaña. Además, la empresa estima que el consumo hídrico máximo a utilizar será de 1,56 litros por segundo del Río Potrerillos, donde Barrick tiene derechos de agua, lo que equivale al 0,3% del caudal promedio de esa fuente hídrica.

"Este proyecto no afecta glaciares, no interfiere en ningún glaciar, no genera ningún impacto significativo y por eso se evalúa a través de una Declaración de Impacto Ambiental y obviamente lo tiene que evaluar la autoridad", agregó el gerente Salas.

## POSIBILIDADES FUTURAS

De ser aprobada la iniciativa de sondeo, que proyecta una inversión de 35 millones de dólares y la creación de 75 empleos por temporada, Barrick podría definir en un par de años la inversión necesaria para un nuevo proyecto minero en la zona, enfocado en el oro.

"Esta es la primera etapa del proceso minero, es una etapa de exploración. ¿Qué es lo que puede ocurrir luego de es-



FRANCISCO SALAS EXPLICÓ LOS PLANES DE LA COMPAÑÍA EN LA ZONA.

te proyecto? Si nosotros comprobamos que hay buenos indicios y que la información que hemos obtenido en el estudio de gabinete se contrasta con la información que se obtiene en el terreno efectivamente se abre una posibilidad de, a futuro, desarrollar un proyecto minero en esa zona", explicó Francisco Salas.

## LA RELACIÓN CON LA COMUNIDAD

Dado el largo camino que enfrentó el proyecto anterior de la minera en la zona, Barrick ha profundizado su trabajo co-

munario en la comuna.

El gerente de Relaciones Comunitarias lo explicó así: "Desde hace mucho tiempo comenzamos un diálogo bien cercano, transparente, de buena fe con la comunidad. Y la verdad es que hoy día hemos reconstruido una relación que hoy día es muy rica, es una relación donde tenemos un diálogo bastante genuino, permanente, abierto, donde tenemos instancias de participación con la comunidad, donde hemos impulsado un proyecto de emprendimiento muy lindo, que a nosotros nos enorgullece mucho,

## LOS APRENDIZAJES DE PASCUA LAMA

Pero el anterior proyecto de la empresa está presente en la memoria de la compañía, que buscó por 20 años el desarrollo de esa explotación minera. Oficialmente, en su página web Barrick declara que "el proyecto suspendió su construcción en 2013, sin haber extraído oro, y avanza en un proceso de cierre desde 2020. Hoy Barrick trabaja para lograr el mejor cierre posible del proyecto Pascua en Chile enviando a evaluación un Informe de Impacto Ambiental para restaurar el entorno y restituir las aguas a condiciones naturales que tendrían actualmente. Esto consideran-

"Este proyecto no afecta glaciares, no interfiere en ningún glaciar, no genera ningún impacto significativo y por eso se evalúa a través de una Declaración de Impacto Ambiental y obviamente lo tiene que evaluar la autoridad"

**Francisco Salas**  
 Gerente de Relaciones Comunitarias de Barrick Chile

do que sólo se completó el 13% del rajo y 1% del depósito de estériles respecto al tamaño proyectado".

Y sobre el punto, Francisco Salas declaró que "hoy somos una nueva compañía, una nueva Barrick. Hoy tenemos nuevas maneras de hacer las cosas, mejores maneras de hacer las cosas, por cierto, involucrados con la comunidad, por supuesto respetando toda la normativa ambiental, pero sobretodo estando en el corazón de la comunidad".

"Hoy día nosotros estamos insertos en Alto del Carmen, tenemos diálogo, conocemos su historia, nos transmiten sus preocupaciones, sus dolores, su necesidad de inversión, su necesidad de poder trabajar para poder quedarse en la comuna, porque lo que hoy día ocurre es que la gente que vive en Alto del Carmen, en búsqueda de una legítima oportunidad de trabajo, se tiene que ir de la comuna. Entonces hoy día hemos estado construyendo esa relación donde nos piden generar oportunidades, generar un proyecto, pero que obviamente sea en conjunto, co-construir junto a la comunidad un proyecto que traiga oportunidades, que traiga inversiones, que traiga ese desarrollo", cerró el gerente de Relaciones Comunitarias de Barrick Chile. **ce**